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L’Eden de Satan N° 167 
La souveraineté de Dieu 4e partie, La volonté humaine 3e partie 

Le 12 mai 2024 
Brian Kocourek 

Bonjour à tous. Inclinons à nouveau la tête. 

Maintenant, la semaine dernière, nous nous sommes arrêtés en citant l’Écriture de Philippiens 2 :13. 
Commençons donc par là pour notre texte de ce matin. « C’est Dieu qui produit en vous le vouloir et le faire selon 
son bon plaisir. »  

Inclinons la tête. 

Père, nous sommes si reconnaissants, Seigneur, de savoir que Tu œuvres en nous. Et en fait, si Tu n’œuvrais 
pas en nous, nous n’en aurions aucune idée. 

Et ainsi, Père, nous sommes simplement reconnaissants pour Ta Main qui veille sur nous. 

Au Nom de Jésus, nous prions. Amen. 

Très bien, vous pouvez vous asseoir.  

Comme je l’ai mentionné dans mes notes, nous avons terminé avec ce verset la semaine dernière, et nous 
allons commencer par ce même verset cette semaine, parce que je veux vraiment que vous sachiez ce que 
cela signifie vraiment, Dieu produisant en vous, non seulement le vouloir, mais aussi le faire. 

Nous avons parlé de cette Écriture à plusieurs reprises, mais aujourd’hui, je veux souligner pourquoi elle 
est si importante.  

Maintenant, frère Branham a dit dans Son sermon Qui est ce Melchisédek ? pp. 46 Au commencement, 
Dieu habitait seul avec Ses attributs, comme j’en ai parlé ce matin. Ce sont Ses pensées. Il n’y avait rien, sinon Dieu 
seul.  

Mais Il avait des pensées. De même un grand architecte peut réfléchir et dessiner dans son esprit ce qu’il pense 
construire ou créer.  

Or, il (un architecte) ne peut pas créer ; il peut prendre quelque chose qui a déjà été créé et lui donner une forme 
différente, parce que Dieu est le Seul qui peut créer.  

Alors remarquez maintenant, il utilise le mot forme. Nous allons entrer dans le vif du sujet dans quelques 
minutes, parce que, voyez-vous, quand Dieu a créé Son Fils, Il a produit le Logos, qui fait partie de Lui, et 
c’était le Fils, c’était cette Lumière Sacrée, et c’était une forme différente. C’était une expression. 

Or, l’expression et la pensée sont deux choses différentes, et pourtant l’expression est remplie de la pensée. 
Autrement dit, la pensée est toujours là, mais l’expression est une image. Et dans Genèse 1 :26, nous avons 
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été créés à cette même image. Nous sommes donc une expression des attributs de Dieu, des pensées de 
Dieu, d’accord ? 

Mais il imagine ce qu’il va faire, et ce sont ses pensées, ses désirs.  

C’est donc une pensée et, quand il l’exprime, c’est alors une parole, ... Une pensée, lorsqu’elle est exprimée, 
c’est une parole. Une pensée exprimée est une parole. 

Autrement dit, elle devient une expression. Une parole est une pensée exprimée. Par conséquent, ce n’est 
plus le moment de l’expression d’une pensée, mais maintenant elle prend une autre forme qui est une 
expression.  

Comme frère Vayle me l’a dit, le corps dans lequel Jésus a habité était le corps de Dieu, mais Il l’a prêté à 
Son Fils. Autrement dit, il l’a prêté à Son expression. Très bien, alors quelle était l’expression qu’Il a 
exprimée ? Qui ? Dieu. Il n’a pas exprimé le Fils. Il a exprimé Dieu. 

Mais la pensée reste toujours sous sa forme invisible en tant que pensée. Une pensée est invisible. Mais une 
fois qu’il est exprimé en Parole ou en action, elle change de forme et devient matérielle. 

C’est ainsi que Dieu s’est mis à descendre dans une expression, dans un Fils manifesté. Eh bien, c’est le 
même Dieu tout le temps, d’un bout à l’autre, accomplissant cela. Mais ça change quand ça change de forme. 
Maintenant, c’est deux. Il dit : « Or nous en avons deux maintenant. » C’est pourquoi nous croyons en un 
seul Dieu. Il avait un Fils. Ce n’est pas comme les unitaires qui croyaient que Dieu est un comme votre 
doigt. Comme ça. [Frère Brian lève un doigt.] Ce doigt est une expression de ma main. Non, mais il fait 
partie de ma main. 

Mais cela doit d’abord être une pensée. Ainsi, ce sont les attributs de Dieu ; puis cela devient une 
pensée, et ensuite une parole.  

Maintenant, je veux que vous réfléchissiez à où il veut en venir avec cela. Et je veux que vous réfléchissiez 
aussi à la raison pour laquelle l’apôtre Paul a dit : « Dieu produit en nous le vouloir et le faire. »  

J’aimerais que vous voyiez une chose aujourd’hui, que vous y pensez d’abord, cela commence le processus, 
puis vous le dîtes ou vous passez à l’acte. Mais que se passe-t-il si vous pensez et dites des pensées qui ne 
sont pas la Parole de Dieu ? Alors ce sont encore des pensées temporaires et finies. 

Et après. La chose à laquelle vous avez pensée et que vous avez dîtes peut ou ne pas se produire. Si c’est par 
chance que cela se produit, cela ne durera pas très longtemps. Car seul Dieu est le même et ne change pas. 
Seules les pensées de Dieu sont éternelles. 

C’est pourquoi vous pouvez parler à quelqu’un, lui dire : « Je vous verrai demain. » Et puis demain arrive. 
« Oh, j’ai oublié que j’avais un rendez-vous. » Non pas que vous ayez menti, mais vos pensées ont dû 
changer. Elles sont temporaires. Vos pensées sont temporaires. Les pensées de Dieu sont éternelles. Très 
bien. 
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Vous voyez, c’est en cela que consiste notre « volonté », c’est notre processus de pensée, et où nous allons 
avec cela, et cela devient rapidement une action, qu’il s’agisse de paroles parlées ou d’actions. Mais Dieu a 
dit : « Vos pensées ne sont pas mes pensées. »  

Et puis il dit dans Ésaïe 55 :8 Car mes pensées ne sont pas vos pensées, et vos voies (ou vos actions) ne sont 
pas mes voies, dit le Seigneur. 9 Car comme les cieux sont plus élevés que la terre, ainsi mes voies sont plus élevées que 
vos voies et mes pensées plus élevées que vos pensées. 

Au fait, c’est la fête des mères, alors nous voulons saluer toutes les mères ici présentes. Mais je n’ai pas en 
moi de prêcher, si ce n’est un message standard. Je veux dire, j’en ai prêché quelques-uns dans ma vie, la 
fête des mères et ceci et cela. Mais vous ne pouvez prêcher qu’un nombre limité de messages pour la fête 
des mères, et je n’ai pas envie de mettre une bande pour que vous puissiez le réécouter, ayez une fête des 
mères bénie.  

Mes pensées sont plus concentrées sur ce que Dieu fait pour nous en cette heure. Il veut que nous devenions 
comme Lui, n’est-ce pas ? Et Il n’était pas une mère. Je sais qu’il y avait des gens qui croyaient en la fausse 
doctrine selon laquelle Dieu est un Dieu féminin. 

Lâchez-moi les baskets. Vous savez, la folie, c’est la folie. Que cela vienne d’un prédicateur du message ou 
des gens du dehors. La pensée ultime de Dieu, c’est que vous ayez Ma pensée, Mes pensées. Je veux juste 
le dire une fois de plus. 

Donc, la pensée ultime de Dieu, c’est que vous ayez Sa pensée, Ses pensées. 

Puis il dit au verset suivant 10 Car, comme la pluie et la neige descendent du ciel, et n’y retournent pas, mais arrosent 
la terre et l’a fait produire, et germer afin qu’elle donne de la semence au semeur et du pain à celui qui mange, 

11 Ainsi sera ma parole, qui sort de ma bouche ; elle ne retournera pas à moi sans effet,  

Rappelez-vous, la terre était informe et vide. C’était avant que tout ne commence. Mais une fois que 
l’expression de Dieu a commencé à Se manifester, Il ne veut plus que les choses soient vides. 

11 Ainsi sera ma parole, qui sort de ma bouche ; elle ne retournera pas à moi sans effet,  

mais elle accomplira ce que j’ai voulu, et elle prospérera dans la chose pour laquelle je l’ai envoyée. 

Il y a donc un but derrière Ses pensées, un but derrière Sa parole. Et donc nous devons rejeter toute pensée 
qui fait obstacle à la pensée de Dieu.  

Maintenant, vos pensées ne viennent pas avec une garantie, mais les pensées de Dieu viennent avec la garantie 
qu’elles se produiront à la saison à laquelle elles étaient destinées. Vous ne pouvez pas dire cela de vos 
propres pensées. 

Alors pourquoi ne voudriez-vous pas planter dans votre pensée Ses pensées qui ont la garantie de produire 
en vous, et pour vous, ce que Dieu a prévu pour vous ? Autrement dit, toutes choses concourent au bien. 
Quand ? Quand vous pensez à vos pensées ou à Ses pensées ? Vous voyez, je ne peux pas faire en sorte que 
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toutes choses concourent à mon propre bien, mais Dieu le peut. Et Dieu l’a présenté avant les fondations 
du monde. Alors, accrochez-vous simplement à la Parole de Dieu et toutes choses concourront à votre bien. 

Ainsi, quand je me rends compte de l’inutilité de penser quoi que ce soit qui ne soit pas Ses pensées, alors 
je comprends que je dois aligner toutes mes pensées sur la pensée de Dieu.  

C’est pourquoi je ne peux pas croire… Et je dirais ceci, et rendrais probablement certaines personnes 
furieuses, mais je vais le dire quand même, je ne peux pas croire que tellement de gens, en fait, je dirai 
seulement beaucoup, tellement de gens dans ce message mangeront n’importe quoi, comme un corbeau 
mangerait ce qu’une colombe mange. Et ils écouteront un homme parler de lui-même et de toutes ses 
merveilleuses expériences qu’il a vécues. 

Tel que « quand il avait sept ans, son oncle a essayé de l’empoisonner parce qu’il lui avait donné une banane 
verte. » Qu’est-ce qu’une banane verte a à voir avec l’empoisonnement ? 

Laissez-la mûrir, ramenez-la à la maison, laissez-la reposer sur l’étagère et préparez-vous, mettez-vous en 
ordre. Mais non. 

Ainsi son frère meurt et sa sœur meurt. Il dit : « Eh bien, mon oncle m’a fait ça et il a essayé de me tuer. 
Et, vous savez, il voulait mon héritage. » Alors vous pensez : « Oh, ce garçon a dû être élevé dans la 
richesse. » 

Mais pendant le reste de son discours, il dit : « Eh bien, nous n’avions rien. Je n’avais même pas de savon. 
Nous sommes pauvres. » Alors, pourquoi un oncle voudrait-il tuer ses neveux et nièces ? Pour qu’il puisse 
avoir ce qu’ils n’ont pas. Vous voyez, l’histoire ne tient même pas la route, et personne ne l’a vérifiée. 

Mais toutes ces réponses. Je veux dire, vous regardez tous les... Vous pouvez faire défiler vers le bas. Oh, 
quel homme de Dieu. Oh, quel merveilleux témoignage ! C’est de la foutaise. J’ai écouté pendant 50 
minutes et je ne l’ai pas entendu ouvrir sa Bible une seule fois. Il ne l’a pas vu, ne l’a pas entendu, n’a rien 
dit au sujet de la Parole de Dieu. 

Très bien, je suis donc désolé. Je ne devrais pas dévier comme ça, mais j’ai dévié parce que je veux que vous 
sachiez, que vous détourniez vos yeux de l’homme. Détournez vos yeux de leur fausse onction. Si ce n’est 
pas la Parole de Dieu, si ce n’est pas la doctrine de Christ, si ce n’est pas la présence de Christ, c’est de la 
folie, en cette heure, c’est de l’église qu’il s’agit.  

Comme l’apôtre Paul l’a dit : 2 Corinthiens 10 :5 Détruisant les imaginations et toute hauteur qui s’élève contre 
la connaissance de Dieu, et amenant toute pensée captive à l’obéissance de Christ ;  

Et pourtant leurs pensées ne sont pas amenées à l’obéissance de Christ. Ils sont captifs de leurs propres 
pensées. 

Et Christ est la Parole. 
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Maintenant, nos pensées sont finies, elles peuvent changer d’un jour à l’autre, et donc nos paroles et nos 
actions peuvent changer d’un jour à l’autre. Et donc, nous pouvons devenir très hypocrites si nous ne faisons 
pas attention. 

Un menteur doit dire un mensonge après l’autre s’il veut continuer sa mascarade. L’histoire commence 
donc où j’ai sept ans et ceci et cela et, oh, maintenant j’en ai une autre pour vous. J’avais 15 ans et j’ai fait, 
et la Bible dit de ne pas porter d’accusation injurieuse contre un ancien, sauf au milieu de deux ou trois 
témoins. 

Et il n’y a aucun témoin pour dire que son oncle l’a fait. Je suis donc désolé pour l’oncle de cet homme, 
mais il détruisait son oncle pour bien paraître lui-même, pour donner l’impression que Dieu avait Sa main 
sur lui. 

Et Dieu a fait de lui un homme spirituel. Ecoutez, l’homme, j’ai trois témoignages, les trois ministres de 
son pays, qu’il a attaqués (accusés) avec véhémence, il a essayé de détruire les églises et tous ceux qui croient 
à la doctrine de Christ. 

Et tout le monde applaudit comme une bande de phoques. Quand allons-nous ne plus être crédules ? Quand 
allons-nous nous concentrer sur la Parole et la Parole seule ? Seul la Parole va vous faire sortir d’ici. Pas vos 
sentiments, pas vos émotions.  

Vous savez, j’ai rencontré frère Vayle en 76. Puis je suis sorti en 79. Et je parlais à frère Vayle de certaines 
personnes, et il a dit certaines choses. Et je suis allé me coucher et j’ai dit : Seigneur, tu sais, cet homme est 
rempli du Saint-Esprit, mais il est si grossier. Et le Saint-Esprit a dit : Lequel de mes prophètes n’était pas 
grossier ? Et j’ai dit : Tu sais quoi ? Tu as raison. 

J’examine le vieux Samuel. Bénit soit Samuel, n’est-ce pas ? Dix ans ou trois ans ou peu importe son âge. Et 
le Saint-Esprit lui parle et dit : Dis à Eli : Ton fils va mourir. Et cependant, Samuel a pris son épée et a taillé 
en pièces Agag, juste devant Saül, parce que Saül avait désobéi à la Parole de Dieu. Et alors il a dit : Oh, 
c’est juste un prophète colérique. 

Eh bien, vous savez quoi ? Tout comme Elisée quand il a envoyé deux ours et qu’ils ont tué ces petits enfants. 
Oh la la ! Les pauvres petits enfants ont été tués par des ours, et ils étaient vulgaires et arrogants et tout le 
reste. Alors ne me parlez pas des sentiments et au fait d’être gentil. 

Et vous pouvez avoir tellement d’amour que vous faites paraitre frère Branham méchant. Parce que, je veux 
dire, il a dit certaines choses. Alors vous savez ce que je vous dis, vous pouvez avoir votre amour. Je veux 
Son amour. Je ne veux pas que quelque chose soit fabriqué par moi-même. Je veux quelque chose 
d’authentique. Savez-vous ce qu’est l’amour ? Ce n’est pas de l’émotion de toute façon. C’est de faire la 
volonté de Dieu.  

Un menteur doit dire un mensonge après un autre, comme je l’ai mentionné, s’il veut continuer sa 
mascarade, il doit en dire une autre. Mais les pensées de Dieu ne peuvent pas changer. Alors pourquoi 
voudriez-vous quelque chose pour laquelle vous devez continuer à tâtonner dans votre pensée ? Eh bien, 
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qu’est-ce que je dis ensuite ? Qu’est-ce que je dis cette fois-ci ? Qu’est-ce que je dis cette fois-ci ? Dites 
simplement la vérité. Très bien. 

« Il n’est point un homme pour pouvoir mentir ». La Bible dans Malachie 3 :6 dit : « Il est le même et ne peut 
changer. » 

Mais son histoire ne change pas. Mais la vôtre pourrait. Eh bien, si vous écoutez, vous ne pouvez pas sortir 
d’ici avec votre histoire, mais vous pouvez sortir d’ici avec Son histoire.  

C’est pourquoi il est si important que vous compreniez la volonté de Dieu. Elle ne change pas d’un jour à 
l’autre. Mais Hébreux 13 :8 dit : « Elle est la même : Hier, aujourd’hui et éternellement. » C’est ça Dieu. Il ne 
change pas. 

Sa première pensée est Sa meilleure pensée. Pouvez-vous dire cela de votre pensée ? Mais nos pensées 
peuvent changer parce que nous ne pensons pas Ses pensées. 

Mais que se passe-t-il si « Dieu est vraiment à l’œuvre en vous ; Oh là là ! Dieu œuvrant en moi ? Oui. Les 
pentecôtistes disaient : « Oh, alléluia. Je vais faire toutes sortes de choses. Je vais courir dans l’église et 
danser dans les allées et tout le reste. » Et Dieu a dit : « Juste un instant, j’œuvre en vous pour changer votre 
volonté. » Vous voyez, nous allons aborder ce point dans quelques semaines. 

Nous aborderons La souveraineté de Dieu et la prière. Vous savez, nous disons tous : « Oh, vous connaissez 
Dieu. Si vous priez, vous savez que vous pouvez changer Dieu. » Non, vous ne le pouvez pas. Il ne peut pas 
changer. La prière consiste à vous changer vous, pas Lui.  

Mon sermon d’aujourd'hui porte sur la Parole de Dieu qui produit en vous le vouloir. Le vouloir de qui ? 
Son vouloir (Sa volonté). Et ensuite pour faire quoi ? Son bon plaisir. Sa volonté de faire Son bon plaisir.  

Mais que se passe-t-il si « Dieu produit vraiment en vous ; le vouloir et ensuite le faire. Alors, les pensées que vous 
pensez sont réellement Ses pensées ? N’est-ce pas ? Oh, voilà une idée originale, n’est-ce pas ?  

Et si ce sont Ses pensées, alors elles sont les mêmes et ne changent pas. Maintenant, parlez et tout ce que 
vous demandez, (selon Sa Parole, Sa volonté), Il a promis de l’accomplir. Alors qui est-ce qui demande ? 
Dieu produit-Il en vous de demander ? Qu’est-ce que Dieu produit en vous de faire ? C’est le Dieu qui 
œuvre en vous qui demande parce qu’Il produit d’abord en vous Son vouloir (Sa Volonté) qui est Sa Parole. 
Dieu produit en vous de vouloir. Et puis de faire, puis de dire parce qu’Il a dit : Il œuvre d’abord en vous. 
Son Vouloir qui est Sa Parole. 

Le problème avec l’homme, c’est que nous demandons toujours à Dieu des choses qui ne sont pas 
importantes pour Dieu. Vous dites : « Eh bien, c’est important pour moi. » Eh bien, alors vous devez 
changer votre façon de penser. Eh bien, je veux être un homme riche, ou vous avez la mauvaise pensée. Il 
ne s’agit pas d’être un homme riche. Il s’agit de savoir ce que vous pouvez faire pour servir les autres avec 
ce que vous avez.  
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Ensuite, une fois que vous avez Sa Volonté en vous, alors Il agit pour l’accomplir. Dieu a dit dans Sa Parole 
dans Ésaïe 55 :9 : « Car comme les cieux sont plus élevés que la terre, ainsi mes voies sont plus élevées que vos voies et 
mes pensées plus élevées que vos pensées. »  

Eh bien, pensons-y un instant. Si Ses pensées sont plus élevées que nos pensées, alors pourquoi nous 
accrocherions-nous à nos pensées ? Je ne veux pas de mes pensées. Je veux Ses pensées. Je ne veux pas les 
pensées de ma femme. Je veux Ses pensées. Je ne veux pas les pensées de mes enfants. Je veux Ses pensées. 
Pas vrai ? 

Qui est ce Melchisédek pp. 48 Remarquez, ceux qui ont, ce soir, la Vie Éternelle, étaient avec Lui et en Lui, 
dans Sa pensée, avant qu’il y ait un ange, une étoile, un chérubin ou quoi que ce soit d’autre. Ça, c’est être Éternel.  

Et si vous avez la Vie Éternelle, vous avez toujours existé. (Oh là là ! vous avez toujours existé.) Non pas votre 
être ici, mais la forme que le Dieu infini... S’Il n’est pas infini, Il n’est pas Dieu. Dieu doit être infini.  

Et j’ai entendu une autre histoire. Frère Branham a raconté cela, en fait ce n’est pas une histoire, mais il a 
dit : « Le nom que vous avez ici, » il a dit : « il se peut que ce n’était même pas le nom qui était dans la 
pensée de Dieu. C’est le nom que vos parents vous ont donné car toute la famille au ciel s’appelle Jésus. 
Donc, vous voyez, même cette partie de votre pensée doit disparaître. Qui suis-je ? 

Je suis Brian Kocourek. Non, tu ne l’es pas. Tu es Brian, fils de Dieu. Ben Brian, Ben Dieu. D’accord, donc 
autrement dit, vous êtes les enfants du Très-Haut. Otez vos yeux de : Je suis Suzanne ou je suis LaVonne, 
ou je suis, Cindy ou autre, et gardez votre pensée dans Sa pensée. Et Il dit : vous avez toujours été, pas votre 
être ici, mais la forme de, du Dieu infini. D’accord,  

S’Il n’est pas infini, Il n’est pas Dieu. Dieu doit être infini.  

Nous sommes limités ; Il est infini. Et Il était omniprésent, omniscient, et omnipotent.  

D’accord, donc si nous sommes conformes à l’image du fils premier-né, et qu’Il était à l’image de Dieu. 
Alors dans quelle image êtes-vous changé ? L’image de Dieu. 

Ensuite, nous passons par un processus de conformité pour être comme Dieu.  

Ce qui signifie : Vous devez venir d’une position où vous ne pensez pas comme Dieu. Et vos pensées 
tellement éloignées des pensées de Dieu, à une position où maintenant vous pensez comme Dieu pense. 
C’est pourquoi je vous ai produit le mot Doxa autant de fois pour que vous compreniez. Ce sont les valeurs, 
les opinions et les jugements de Dieu. 

Et c’est d’avoir Sa doxa en vous, ce que Jésus a dit être Sa prière dans Jean 17 :20-22 : « Que Ta doxa soit en 
eux comme elle était en nous, afin qu’ils soient aussi un en nous. »  

Alors, comment devient-on un avec Dieu ? En ayant Ses pensées ; le changement de la pensée et la 
conformité à la pensée de Christ vous introduit dans une unité avec Lui et Son Père.  
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Et ainsi, vos pensées deviennent les pensées de Dieu qui étaient, sont et restent encore des pensées 
éternelles.  

C’est ce qu’on nous dit qu’il nous arrivera lorsque nous mourrons à nous-mêmes  

2 Corinthiens 3 :18. Nous serons changés (transformés) de gloire en gloire,  

ce qui est de doxa en Sa doxa. Et, d’image en image, qui est de Doxa en Doxa. 

Nous serons transformés par le renouvellement de la pensée (l’intelligence). Romains 12 :2 

Alors, comment pouvez-vous avoir les pensées de Dieu et vos pensées ? Vous n’êtes pas encore changé. 
Vous êtes un hybride. Le savez-vous ? Vous êtes un hybride, comme tous les êtres humains. Hybride. 
D’accord. Non, vous devez vous débarrasser de votre pensée. Vous devez vider l’intérieur. 

Alors, quoi que vous disiez, eh bien, Dieu, devinez quoi ? Il le pensait déjà, et donc quand vous dites les 
pensées de Dieu, ces choses doivent se produire, et prendre une expression de matérialité, devenir chair. 

Maintenant, c’est une grosse bouchée, mais je vais essayer de vous montrer aujourd’hui comment la volonté 
de Dieu est éternelle et souveraine, mais votre volonté ne l’est pas, et donc elle doit être conforme à l’image 
du fils premier-né de Dieu. Et c’est le processus d’adoption que nous traversons aujourd’hui, nous faisant 
passer d’un enfant qui a été adopté dans la famille et nous élevant jusqu’à un fils pleinement mature.  

Frère Branham a dit : S’Il ne l’est pas, alors Il ne peut être Dieu. (Il parle d’omniscient, n’est-ce pas ?) Il connaît 
toutes choses et chaque endroit, à cause de Son omniprésence. Omniscient Le rend omniprésent. Il est un Être ; 
Il n’est pas comme le vent.  

Il est un Être ; Il habite dans une maison, mais étant omniscient, sachant toutes choses, cela Le rend omniprésent, parce 
qu’Il sait tout ce qui se passe. 

Maintenant, Tesla avait une idée, mais son idée n’était qu’une idée d’homme. Tesla a dit : « Eh bien, en fait, 
Dieu est la fréquence. » Et je dis : « Vous savez, c’est de la foutaise parce que la fréquence n’existe pas par 
elle-même. » La fréquence. Tout a une fréquence. L’homme a une fréquence. Les chiens ont une fréquence. 
Tout a une fréquence. La fréquence est donc un attribut de Dieu, mais ce n’est pas Dieu. N’est-ce pas ? Il 
est un Être ; Il habite dans une maison, mais étant omniscient, sachant toutes choses, cela Le rend omniprésent, parce 
qu’Il sait tout ce qui se passe. 

Il ne peut pas y avoir de puce qui cligne des yeux sans qu’Il le sache déjà. Et Il savait avant que le monde existe, combien 
de fois elle clignerait des yeux et combien de suif elle contiendrait. Ça, c’est être infini. Nous ne pouvons pas le saisir dans 
notre esprit, mais c’est Dieu, l’infini de Dieu. 

Or, vous n’avez aucune idée de ce que je viens de dire. Je veux que vous vous mettiez sur ce point ici, 0. Et 
je veux que vous alliez dans le futur et que vous disiez : Dieu est infini. Jamais, Il n’existera. Maintenant, 
faites le contraire. Dieu est infini, et Il a toujours été. Il a toujours existé. Alors, si Dieu existait là en arrière, 
et que la naissance du Logos était quelque part ici, le commencement de toutes choses, au commencement, 
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alors Dieu n’en avait pas besoin. 

Il n’avait pas besoin du Fils, mais Il voulait S’exprimer, et donc Il a donné naissance au Fils pour le faire. Et 
Il a engendré des enfants dans Genèse 1 :26 pour S’exprimer. Et vous, en tant que parents, n’êtes pas votre 
enfant, mais vous avez mis au monde l’enfant comme une expression de vous-même. Très bien. 

Et vous dites : comment pouvait-il le savoir si c’est avant que cela ne soit ? Eh bien, dans son dessein, il savait 
combien de moucherons il faudrait pour constituer une livre de suif, et combien de fois il battrait des yeux 
par minute, et combien de fois il battrait des yeux au cours de sa vie.  

Maintenant, vous et moi pourrions peut-être résoudre cela. Vous pouvez prendre 100 moucherons et 
déterminer combien de fois ils battent des yeux. Vous calculez, d’accord, puis vous dites que sa durée de 
vie est de telle ou telle. Donc, pour chaque seconde qu’il bat des yeux, dix fois, alors vous savez, il y a 
combien de secondes dans une heure, combien d’heures dans une journée, et combien de secondes dans une 
minute. 

Quoi que ce soit. Ensuite, vous savez, s’il vit trois ans ou trois mois, alors combien de fois le fait-il ? Dans 
trois ans, trois mois ? Eh bien, vous savez, oui, nous pourrions probablement le faire, mais Dieu l’a su 
instantanément. 

C’est comme si vous parliez à des gens qui sont vraiment doués en mathématiques, et que vous disiez : 
D’accord, je vais vous donner. Je vais juste vous dire. Je ne suis pas doué en mathématiques. Je veux dire, 
j’avais de bonnes notes en math, des A et quelques B, mais surtout des A. 

Mais, vous savez, après que j’ai eu mon AVC, le médecin ou le thérapeute, elle a dit, eh bien, nous allons 
tester vos capacités mentales. Et donc elle dit : Très bien. 

Elle m’a donné quatre nombres de cinq chiffres chacun. Et elle dit : maintenant je veux que vous les 
additionniez dans votre tête. Et donc elle a sa calculatrice, et elle les additionne au fur et à mesure qu’elle 
les dit. Elle additionne. Eh bien, avant qu’elle n’appuie sur le signe égal, je lui ai déjà donné la réponse. 

Or, je ne suis pas doué, mais j’ai rencontré des gens qui sont doués. Rappelez-vous qu’en Inde, ils utilisent 
ces petites perles. Le boulier. Et ils utilisent le boulier qu’ils peuvent compter. Eh bien, j’ai rencontré des 
gens qui sont très bons ainsi. Ils connaissent leur math et ils savent beaucoup de choses. Mais Dieu n’a même 
pas besoin d’y penser. Je veux dire, Il le fait, tout simplement. D’accord, donc nos voies ne sont pas les 
siennes. Nos voies sont finies, mais Ses voies sont infinies. 

Maintenant, pouvez-vous vous imaginer, dans ce corps fini, recevoir la pensée infinie de Dieu ? Mais Il le 
fait à travers Sa Doxa. Mais Il le fait un caractère à la fois, une opinion à la fois, une valeur à la fois, parce 
que vous ne pouvez pas tout prendre en une seule fois. Vous exploseriez. Mais Dieu vous le donne petit à 
petit, et Il vous élève à Son image. C’est pourquoi cela prend plus de temps à certaines personnes qu’à 
d’autres. 

C’est la capacité, en tant que fils, fille ou Dieu, de laisser aller vos pensées. Parce qu’une fois que vous laissez 
aller votre pensée et que vous recevez Sa pensée, oh là là, le monde est comme William Branham dit, juste 
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une petite chaîne suspendue là, d’accord, je veux que tu ailles dans cette direction. Et ça se passe comme 
ça. Maintenant, je veux que ça se passe comme ça. Vous pouvez faire des choses par la foi. Et l’incroyant n’a 
pas la foi, seul le croyant a la foi. C’est un attribut. C’est un 6e sens, et nous l’avons par la nouvelle naissance, 
d’accord ? Ainsi vous dites : Eh bien, comment pouvait-Il le savoir si c’était avant que cela n’ait existé ? Eh 
bien, comment un architecte sait comment concevoir un bâtiment ? 

C’est là. Comment un artiste sait-il peindre un tableau ? C’est là. Comment un mécanicien sait-il réparer 
quelque chose ? Il peut le regarder directement. Il peut l’entendre. Il peut le sentir. Il sait exactement quel 
est le problème. C’est leur nature. D’accord, eh bien, dans Son dessein, Il savait exactement combien il y a 
de moucherons et tout ça. 

Tout comme Il savait combien de fois un colibri pouvait battre des ailes par seconde, par minute, etc. Il 
savait même avant votre naissance combien d’inspirations vous prendriez, combien de cheveux il y aurait 
sur votre tête et combien de fois votre cœur battrait. Il est Dieu et Il est omniscient. Et nous n’avons pas la 
moindre idée de ce qu’est l’omniscience. 

50 Et Souvenez-vous que vous, vos yeux, votre stature, (à savoir cette personne que vous êtes.) tout ce que vous étiez, 
vous étiez dans Sa pensée dès le commencement. Et tout ce que vous êtes, c’est l’expression-parole. Après l’avoir 
pensé, Il l’a prononcé et vous voilà.  

Maintenant, pour moi, c’est phénoménal. Parce que Dieu pourrait prendre un attribut éternel et créer un 
être fini qui n’est pas vraiment un être fini. Dans la chair, il peut sembler l’être, mais dans son âme, il est 
éternel. Tout aussi éternel que Dieu. Vous avez toujours été. Vous ne vous en souvenez pas. Vous serez 
toujours, impatient d’y être. Mais Dieu est Dieu. 

Si ce n’est pas ainsi, si vous n’étiez pas dans Sa pensée, il n’y a aucun moyen du tout pour vous d’être 
un jour là-bas, car Il est Celui qui donne la Vie Éternelle. Vous vous souvenez, comme nous avons lu dans l’Écriture : 
« Cela ne dépend ni de celui qui veut, ni de celui qui court, mais de Dieu... »  

C’est pourquoi les gens détestent ma prédication parce qu’elle est véridique. Soit vous étiez en Lui, soit 
vous n’étiez pas en Lui, et il n’y a pas de changement à cela. Donc, tout ce que je dis, c’est qu’il suffit de 
rendre gloire à Dieu. 

Donc, votre volonté ne compte même pas. C’est Sa volonté qui compte et plus tôt vous l’apprendrez, plus 
tôt vous penserez Ses pensées et non vos propres pensées. Et plus tôt vous exprimerez ce qu’Il veut que 
vous exprimiez. Ce qui est Sa volonté, qui est Sa parole. Et Dieu produit en vous de produire Sa volonté 
afin que vous fassiez Sa volonté.  

« Et afin que Sa prédestination demeure vraie, Il a pu choisir, avant n’importe quel temps, qui... Dieu est souverain 
dans Son choix, le saviez-vous ? Dieu est souverain.  

Qui était là-bas pour Lui indiquer une meilleure façon de faire le monde ? Qui oserait Lui dire qu’Il 
dirige mal Son affaire ?  

« Même la Parole Elle-même est très souveraine... Même la révélation est souveraine. Il révèle à qui Il veut. 
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C’est pourquoi vous voyez, les gens s’écartent du chemin. Ils sont un tas de soi-disant croyants, je suis 
désolé, ils croient soi-disant qu’ils ont une révélation et ils ne vont pas plus loin, puis ils tombent comme 
Judas l’a fait. Il n’a pas pu recevoir le baptême du Saint-Esprit et il est tombé. 

Mais, au commencement, Judas semblait être le plus doux de tous, « que le Seigneur vous bénisse, mon 
frère. Je t’aime vraiment. » « Je suis juste un merveilleux chrétien et j’ai fait volte-face et j’ai vendu Jésus 
pour 30 pièces d’argent. » Oui, ils se vendent toujours pour de l’argent. 

Même la Parole Elle-même est très souveraine. La révélation elle-même est souveraine en Dieu. (Qui vous 
a donné la révélation que vous avez ? Dieu l’a fait, montrant qu’elle est souverainement donnée.) Et 
montrant que Dieu œuvre en vous. Le fait même qu’Il vous ait révélé Sa Parole montre qu’Il produit en 
vous de recevoir Sa volonté et ensuite de faire Sa volonté.  

Voilà pourquoi les gens cognent sur les choses, bondissent sur les choses, frappent sur les choses, ne sachant pas ce qu’ils 
font. Dieu est souverain dans Ses œuvres. 

Ensuite, nous examinerons la souveraineté de Dieu et son effet sur la volonté humaine.  

L’un des plus grands débats théologiques qui ait eu lieu dans l’histoire de l’humanité, c’est l’idée que 
l’homme est un être doté du libre arbitre. Et cela concerne le pouvoir de la volonté de l’homme.  

Et cela a atteint son paroxysme lorsque Martin Luther a débattu d’Érasme, au XVIe siècle, lorsqu’ils ont 
débattu de la puissance de la volonté de l’homme. Et Martin Luther a totalement annihilé la philosophie 
humaniste d’Érasme sur « le pouvoir de la volonté humaine ».  

Mais nous voyons encore aujourd’hui une grande confusion concernant le soi-disant « pouvoir de la volonté 
humaine ». Il existe de nombreux systèmes de vente pour s’enrichir à l’aide de la volonté. Nous voyons ici 
les points de vue les plus erronés, même par beaucoup de ceux qui se disent croyants aujourd’hui. Ils 
enseignent ses systèmes pour s’enrichir comme des vérités bibliques alors qu’ils ne le sont pas.  

Il y en a beaucoup qui enseignent la Clé. Vous avez probablement tous vu des vidéos à ce sujet. La clé du 
succès est un vœu pieux. Pourtant, la Bible dit : « L’homme ne peut ajouter une coudée à sa stature. » 

Je me souviens même d’avoir rencontré une famille en Géorgie lorsque je prêchais dans le Tennessee (il y a 
des années et des années de cela) qui prétendait croire au message, et pourtant ils pensaient que « la 
prédestination était un mensonge venant des fosses de l’enfer ». Pouvez-vous imaginer cela ? 

Eh bien, je sais que Jimmy Swaggart prêchait cela, parce que je l’ai entendu de mes propres oreilles, et je 
l’ai vu de mes propres yeux. Mais frère Branham a enseigné que la prédestination, c’est ce que Dieu fait 
pour vous. Et la Bible est remplie de cet enseignement sur la prédestination.  

La Bible est très claire sur ce qu’elle dit à propos de la prédestination. Donc, si vous ôtez la prédestination 
de votre Bible, vous allez avoir une Bible à laquelle il manque beaucoup, beaucoup de pages, pas vrai ? Une 
Bible trouée. Oh, j’ai une Bible trouée. Oui, Elle a plein de trous, Pas vrai ? [Jeu de mots entre « Holy » 
[saint] et « hole+y » [trou+ée= adj. trouée], Note du Trad.] 
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Mais trop de gens écoutent trop de voix et ne peuvent même pas reconnaître la différence entre ces voix. 

Et c’est la triste condition qui déchire mon âme quand je vois de bons amis et que je vois des gens dans ce 
message. Certains que je connais, d’autres que je ne connais pas, et ils disent amen à un gars qui raconte une 
histoire, se rendant très important au lieu de leur enseigner la Parole de Dieu. Qu’est-ce qui va nous sortir 
d’ici ? D’écouter votre histoire sur vous-même ou sur la Parole de Dieu.  

Apparemment, il y en a beaucoup qui prétendent croire au message mais qui n’ont jamais pris le temps de 
faire des comparaisons entre ce que frère Branham a enseigné et ce que d’autres prédicateurs enseignent.  

C’est pourquoi je ne peux pas blâmer frère Joseph d’avoir dit : écouter les bandes. Parce qu’au moins vous 
allez l’entendre directement. Bien qu’il ait tort dans un sens. Vous ne pouvez pas l’écouter et l’entendre 
directement si vous n’avez pas le Saint-Esprit. Il devrait donc dire : recevez le Saint-Esprit. Recevez le Saint-
Esprit. Recevez le Saint-Esprit. Et pas seulement une émotion. 

Pourtant, ils prétendent que frère Branham était un prophète. Pourquoi ? Parce qu’ils croient aux miracles 
? Et ils ne savent rien de ce qu’il a enseigné. Ils ne savent même pas que les faux oints ont des miracles. Ce 
ne sont donc pas les miracles qui ont confirmé le prophète. C’est « l’Ainsi dit le Seigneur », qui ne faillit 
jamais. C’est ce que Dieu a dit. Je confirmerai Mon prophète quand il viendra avec la Parole qui vient de 
Ma part. Et je la soutiendrais.  

Et donc, l’idée la plus populaire qui prévaut, qui est enseignée à la plupart des chaires aujourd’hui, c’est que 
l’homme a un « libre arbitre » [free peut signifier aussi bien libre que gratuit ; Note du Traducteur]. Vous savez 
vous-même que tout ce qui est gratuit ne vaut rien. « Oh, allons donc, frères. J’ai eu un repas gratuit pour 
toi. » C’est ça. J’ai une voiture gratuite. Vous pouvez avoir ma voiture gratuitement. Oui. Est-ce qu’elle 
marche même ? Allons. Vous savez vous-même que tout ce qui est gratuit ne vaut rien. 

Ils croient également que le salut vient au pécheur par « sa volonté » en coopération avec le Saint-Esprit. Je 
ne pense pas qu’il y ait coopération, du tout. Je pense que Dieu dit : venez par ici. Et vous dites, les mains 
en l’air. J’arrive. Je me rends. D’accord. 

Mais de nier le « libre arbitre » de l’homme, son choix (son pouvoir de choisir ce qui est bon, et sa capacité innée 
à accepter Christ), de le nier, c’est se mettre en disgrâce et se mettre à part comme hérétique parmi ceux qui 
prétendent avoir des dogmes acceptables et appartenir à une église politiquement correcte.  

Mais la volonté de Dieu est souveraine, et comme Jésus l’a enseigné, dans Jean 15 :16 « ce n’est pas vous qui 
m’avez choisi, mais c’est moi qui vous ai choisis ». C’est Sa volonté que nous devrions enseigner et non la volonté 
de l’homme. 

Et pourtant, Il a dit : Mes pensées ne sont pas vos pensées. Mes pensées sont bien au-dessus de vos pensées. 
Frère Branham a dit à frère Hickerson, il lui a dit : Mes pensées sont ici. Vos pensées sont ici. Mais un jour, 
vos pensées seront ici. Autrement dit, c’est en nous, par le pouvoir de l’esprit d’adoption, que nous pouvons 
atteindre ce niveau.  
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La Parole de Dieu enseigne clairement dans Romains 9 :16 « Cela ne vient donc ni de celui qui veut, ni de celui 
qui court ; mais de Dieu qui fait miséricorde. ». Par conséquent, qui devons-nous croire ? Dieu, ou les 
prédicateurs ? 

Cependant, certains diront : Josué n’a-t-il pas dit à Israël dans Josué 24 :15 : « choisissez aujourd’hui qui vous 
voulez servir » ? Et en fait, il a dit cela ; mais qu’a-t-il dit d’autre dans la phrase la plus citée ?  

Il a aussi dit : « ou les dieux que servaient vos pères au-delà du fleuve, ou les dieux des Amorites, dans le pays desquels 
vous habitez ; » !  

Autrement dit, vous avez le choix. Oui, vous l’avez. Mais vous savez quoi ? Si vous êtes réprouvé, votre 
choix sera toujours de vous opposer à Dieu.  

Il a également dit : mais pourquoi les hommes tentent-ils d’opposer les Écritures aux Écritures ?  

C’est comme une fois où j’ai dit à un frère qui voulait se remarier. Je lui ai dit : « Non, vous ne pouvez pas 
vous remarier. » Il a répliqué : « Eh bien, vous savez quoi ? » Et il a étudié les Écritures. 

Il a dit : « Eh bien, le roi Xerxès, il a épousé une autre femme, et il a répudié sa femme. » Et j’ai répondu : 
« Le roi Xerxès n’était pas croyant. Alors, quelle est votre excuse maintenant ? » « Je vais le faire de toute 
façon. » « Vous avez peut-être le droit de la répudier, mais vous ne pouvez pas vous remarier, n’est-ce pas 
? Il n’y a qu’une seule raison pour laquelle vous pouvez vous remarier, et c’est qu’elle a commis une 
fornication avant que vous ne soyez marié et ne vous l’a même pas dit. » 

Vous n’avez donc pas reçu le colis qui vous a été vendu. Vous n’avez pas reçu le... Quand elle vous a fait le 
vœu. C’était faux. C’était sous un faux prétexte. 

La Parole de Dieu ne se contredit jamais, et l’apôtre Paul a expressément déclaré dans Romains que personne 
ne comprend Dieu ou Sa Parole.  

Romains 3 :11 « Il n’y en a personne qui comprenne ; (D’accord, cela vous inclut, cela m’inclut.) il n’y en a 
aucun qui cherche Dieu. 12 Tous se sont détournés de la voie, et sont tous ensemble devenus inutiles ; il n’y en a aucun 
qui fasse le bien, non pas même un seul. »  

Nous sommes des gens misérables, n’est-ce pas ? Sauf que nous avons la grâce de Dieu dans notre vie et la 
révélation de Sa volonté qui œuvre en nous. 

Jésus n’a-t-il pas dit aux hommes de son temps dans Jean 5 :40 : « Et vous ne voulez pas venir à moi, pour avoir 
la vie. » ? Oh, voilà leur volonté. 

Et la plupart ne sont pas venus à lui, mais nous savons que certains sont venus à lui, et que d’autres l’ont 
reçu. Alors, qui étaient-ils ?  

Dans Jean 1 :12-13, nous lisons : « Mais à tous ceux qui l’ont reçu, (laissez-moi le dire ainsi. Si nous n’étions 
pas en Dieu avant la fondation du monde en tant que pensée, alors ce passage ne devrait pas être lu « à tous 
ceux qui L’ont reçu », mais « à tous ceux qui étaient de nature à Le recevoir », à eux Il a donné le pouvoir, 
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l’Exousia,) Il leur a donné le pouvoir de devenir les fils de Dieu, à ceux qui croient en son nom : Qui sont nés, non pas 
de sang, (ni de leur propre volonté), ni de la volonté de la chair, ni de la volonté de l’homme, (Votre pasteur ne 
vous l’a pas donné), mais de Dieu » !  

Vous êtes donc né de Dieu. C’est pourquoi vous pouviez Le recevoir. Très bien. 

Donc, nous voyons qu’ils devaient être les fils de Dieu. Mais l’Écriture ne dit-Elle pas : « Que celui qui veut 
vienne » ? Oui, mais cela signifie-t-il que tout le monde a la volonté de venir ? Qu’en est-il de ceux qui 
ne veulent pas venir ?  

Ils n’avaient pas la volonté de Dieu. Et devinez quoi ? Dieu n’était pas en eux, à l’œuvre pour changer leur 
volonté. Vous voyez donc à quel point cette Écriture est importante. Dieu produit en vous le vouloir et le 
faire. 

« Celui qui veut, vienne » n’implique pas que l’homme déchu a le pouvoir en lui-même de venir, pas plus que 
de dire : « Étends ta main » et soit guéri, impliquait que l’homme à la main sèche avait la capacité en lui-
même de tendre la main. Il ne l’a pas fait jusqu’à ce que Jésus, quoi ? La Parole Éternelle lui ait commandé 
de le faire. Et en réponse à la Parole Éternelle, sa main sèche guérie. Vous voyez ? Ainsi, votre volonté ne 
fait rien de bon pour vous, mais Sa volonté a tout. Sa volonté, toutes choses concourent au bien. Sa volonté. 
Votre volonté. Cela pourrait marcher pendant un certain temps, pensez-vous ? Mais ensuite, vous devez 
inventer un autre mensonge pour que cela continue. Ou prends ton lit et sois guéri.  

Et en lui et de lui-même, l’homme charnel a le pouvoir de rejeter Christ, c’est la nature, mais en lui et de 
lui-même, il n’a pas le pouvoir de recevoir Christ. Parce qu’il le ne peut pas. 

Et pourquoi ? Parce qu’il a une pensée qui est la pensée de la chair, selon Romains 8 :7 : « Parce que la pensée 
de la chair est inimitié contre Dieu ; car elle ne se soumet pas à la loi de Dieu ; et en effet, elle ne le peut. » 

Donc, si la pensée charnelle ne peut pas se soumettre à Dieu, ce qui signifie « Écoutez la Parole de Dieu et 
ensuite reconnaissez ce que c’est, ce qui est de comprendre la volonté de Dieu et alors il obéira à la volonté de Dieu ».  

Donc, à moins que vous n’ayez le Saint-Esprit, vous ne pouvez pas comprendre les choses de Dieu. C’est ce 
que dit la Bible. Nous le savons. Nous avons couvert cela plusieurs fois. 

1 Corinthiens, chapitre 2. Mais vous voyez, Il vous donne Son Esprit afin que vous puissiez comprendre les 
choses de Dieu. Et quand vous comprenez les choses de Dieu, vous pouvez obéir aux choses de Dieu. Vous 
pouvez les reconnaître et leur obéir.  

Mais puisque seul un homme rempli du Saint-Esprit peut comprendre les choses de Dieu, alors l’homme qui 
n’est pas régénéré ne comprendra jamais les choses de Dieu, et donc son cœur ne s’abandonnera jamais à 
Dieu, mais par sa nature même, il haïra même Dieu. Examinez les campus aujourd’hui. Ce sont juste des 
gens impies. Juste impie. Ils enseignent une société d’athée. Qui veut ce genre de société ? 

Nous lisons dans Jean 15 :18 Si le monde vous hait, sachez qu’il m’a haï avant vous. 
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19 Si vous étiez du monde, le monde aimerait les siens ; mais parce que vous n’êtes pas du monde, mais que je vous ai 
choisis du milieu du monde, c’est pour cela que le monde vous hait.  

Il ne peut s’en empêcher. 

20 Souvenez-vous de la parole que je vous ai dite, Le serviteur n’est pas plus grand que son Seigneur. S’ils m’ont persécuté, 
ils vous persécuteront aussi ; s’ils ont gardé ma parole, ils garderont aussi la vôtre. 

L’homme choisit ce qui est selon sa nature, et donc avant de choisir ce qui est divin et spirituel, ou rempli 
de l’Esprit, une nouvelle nature doit lui être transmise.  

Autrement dit, il doit naître de nouveau. Pourquoi ? Parce que, s’il ne l’est pas, alors il choisira toujours 
selon sa propre volonté et non selon la volonté de Dieu. 

Or pouvez-vous comprendre ce que je dis ? C’est Dieu qui produit en vous le vouloir et ensuite le faire. 
Ainsi, Dieu place Sa parole, qui est Sa volonté en vous de le faire. Il suffit de l’entendre, de le reconnaître 
et d’agir en conséquence. 

Proverbes 14 :12 Il y a une voie qui semble droite à un homme, mais son issue sont les voies de la mort. 

Et n’est-ce pas génial ? Oh, l’homme a ça. Allez, les gars. Dieu n’a pas envoyé une bande de singes pour 
nous enseigner. Il a envoyé des hommes qui sont fidèlement instruits. Le prophète a dit : La Colonne de Feu 
vient à un seul homme, un prophète. 

Alors, ceux qui sont fidèlement enseignés, cela est en eux et sort d’eux. Donc, si vous êtes assis ici et que 
vous avez un farceur, et je ne veux pas dire farceur, mais qu’un gars se lève et dise : « Je suis appelé à 
prêcher, » je dirais : « Excusez-moi, qui vous appelle à prêcher ? » 

« Eh bien, Dieu m’a appelé. » « Comment le savez-vous ? » Mais si Dieu vous a placé sous la direction d’une 
personne pour vous guider, comme il l’a fait avec moi et frère Vayle, comme il l’a fait avec frère Vayle et 
frère Branham, alors vous voulez écouter cette personne et cette personne seulement, ou quelqu’un qui est 
encadré par cette personne, parce que sinon, vous allez mal comprendre la Parole. Vous allez impliquer la 
pensée de l’homme, et non la pensée de Dieu. 

Maintenant, je ne dis pas ça pour me vanter. Je dis cela parce que j’ai toute une vie de témoignage de ce que 
Dieu a fait. Je ne me suis pas joint à frère Vayle. Dieu l’a fait. Et puis Dieu m’a parlé et m’a dit : « Mets-toi 
sous le ministère de cet homme. Je ne savais pas pourquoi. Et Dieu a dit à cet homme, : « Ce jeune homme 
signifiera quelque chose de spécial pour ton ministère un jour. Frère Vayle ne savait pas pourquoi, mais avec 
le temps, cela s’est produit.  

Maintenant, écoutez, c’est la prédestination. C’est la prédestination. C’est l’élection. Alors ne réfléchissez 
pas. Eh bien, il est juste, Monsieur Tout-le-monde, il était prédestiné à faire ça.  
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Même la façon dont Il va, si la volonté de Dieu n’est pas prise en compte avant qu’il n’avance dans son 
propre plan, alors Dieu changera sa direction, ou il sera abandonné à lui-même pour travailler à son propre 
salut avec crainte et tremblement. 

Proverbes 16 :9 Le cœur de l’homme imagine sa voie, mais le Seigneur dirige ses pas. 

Combien de fois, j’ai voulu être un athlète professionnel. Et quand j’étais en plein au milieu du camp 
d’entraînement, le Saint-Esprit m’a dit : « À quoi te servira-t-il de gagner le monde et de perdre ton âme ? 
» Et donc j’ai fait un choix sur le champ. J’ai fait un choix. J’ai dit : « Eh bien, je peux soit être le meilleur 
athlète professionnel, le meilleur joueur de football, soit je peux être le meilleur chrétien. » 

Je peux être le meilleur fils de Dieu. Je pense que ce n’est pas une question. Ce n’est même pas un choix. 
Dieu a dit : « Vraiment ? Veux-tu Me suivre ou suivre l’homme ? » J’ai dit : « Hé, je ne veux pas, l’homme. » 
Les entraîneurs m’ont dit : « Nous t’avons regardé jouer, et ta capacité à attraper et des choses comme ça, 
et ta vitesse. Nous voulons donc que tu joues à ce poste. » 

J’ai dit : « Vous savez quoi, coach ? » J’ai dit : « Quand j’aurai 45 ans, je veux pouvoir me pencher et attacher 
mes chaussures. Je ne veux pas que mon corps soit amoché. Je suis ici pour la bourse, pour taper le cuir. 
C’est ce que je vais faire. 

Puis le Saint-Esprit s’est emparé de moi à l’université et m’a changé d’un garçon américain normal en un fils 
de Dieu. Alors ne pensez pas que vous avez le choix, parce que je n’ai pas vraiment eu le choix. 

J’ai vu que l’autre option n’était même pas un choix. Qu’en pensez-vous ? Je vais le rendre un peu plus clair. 
Voulez-vous mourir ou voulez-vous vivre ? Vous avez le choix. Vous n’avez vraiment pas le choix, car si 
vous optez pour la mort, c’est fini. Voulez-vous vivre ? C’est de cela que je parle. Ce n’est vraiment pas du 
tout un choix. 

C’est Dieu qui dit : cette façon ou pas de façon, Ma façon ou aucune façon. Les pensées de l’homme ne sont 
pas Mes pensées. Mes pensées sont plus élevées que les pensées de l’homme.  

Doit-on demander : Mais le Saint-Esprit ne vainc-t-il pas l’inimitié et la haine d’un homme lorsqu’il convainc 
le pécheur de ses péchés et de son besoin de Christ ? Et l’Esprit de Dieu ne produit-il pas une telle conviction 
chez beaucoup de ceux qui périssent ?  

Un tel langage trahit leur confusion de pensée, si l’inimitié d’un tel homme était vraiment « vaincue », alors 
il se tournerait volontiers vers Christ. Mais le fait qu’il ne vienne pas au Sauveur montre que son inimitié 
n’est pas vaincue.  

Le fait que vous allez recevoir les pensées de Dieu et vivre selon la pensée de Dieu plutôt que la vôtre n’est 
mis à l’épreuve que lorsque vous mettez cela en pratique. 

Mais que beaucoup, par la prédication de la Parole, soient convaincus par le Saint-Esprit, et qui néanmoins 
meurent dans l’incrédulité, c’est solennellement vrai.  
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Pourtant, c'est un fait que nous ne devons pas perdre de vue que le Saint-Esprit fait quelque chose de plus 
dans chacun des élus de Dieu qu’Il ne fait pas chez ceux qui ne sont pas élus :  

En fait, Il est à l’œuvre en eux. La Bible ne dit rien de Dieu à l’œuvre dans l’incroyant. Le vouloir et le faire. 
C’est à ceux qui croient qu’Il est vraiment à l’œuvre en eux. 

Il leur enseigne d’abord Sa volonté, puis Il les amène à faire ce qu’Il a déjà voulu.  

C’est tout le but du Saint-Esprit en vous. C’est tout l’intérêt de Dieu qui nous ramène à ce que nous étions 
en Lui avant la fondation du monde. Oh là là ! C’est si facile. Si vous pouviez simplement lâcher prise et 
laisser Dieu faire. 

Philippiens 2 :13 « Car c’est Dieu qui produit en vous et le vouloir et le faire selon son bon plaisir. » 

En réponse à ce que nous avons dit, la plupart des gens répondraient : « Non ; l’œuvre de conviction de 
l’Esprit est la même chez les convertis et les inconvertis. Vraiment ? 

Ce qui distingue une classe de l’autre, c’est que la première a cédé à ses efforts, tandis que la seconde 
résiste à toutes. » 

Mais si c’était le cas, alors le chrétien se rendrait « différent », alors que l’Écriture attribue la « différence » à 
la grâce discriminante de Dieu.  

Dans 1 Corinthiens 4 :7, nous lisons : « Car qui te rend différent ? (Vous voyez ? L’avez-vous fait vous-
même ?) Car qui te rend différent d’un autre ? Et qu’as-tu, que tu n’aies reçu ? Or si tu l’as reçu, pourquoi te 
glorifies-tu, comme si tu ne l’avais pas reçu ? »  

Trop de gens sont fiers dans ce message. Ils pensent : « Oh, oh là là ! Regardez ce que nous avons. » Si 
vraiment vous vous sentez ainsi, vous êtes dans le mauvais message. Mais si la grâce de Dieu touche votre 
âme et Se révèle à vous, alors vous voulez dire : « Seigneur, n’eut été la grâce de Dieu, je serais parti. »  

Dans 1 Corinthiens 4 :7, nous lisons : « Car qui te rend différent d’un autre ? Et qu’as-tu, que tu n’aies reçu 
?  (Autrement dit, c’est Dieu qui vous a rendu différent de tous les autres.)  

Encore une fois, si vous pouviez vous rendre différent par votre propre volonté, alors le chrétien aurait des 
raisons de se vanter et de se glorifier de sa coopération avec le Saint-Esprit.  

« Regardez ce que nous avons fait. Regardez ce que j’ai fait. Avec l’aide du Saint-Esprit, Il est dans notre 
camp. » L’est-il vraiment ? Je veux être dans Son camp. 

Mais cela contredirait Éphésiens 2 :8 : « Car par grâce vous êtes sauvés, par la foi ; et cela ne vient pas de vous, 
(Oh, vraiment ? Non. C’est quoi alors ?) c’est le don de Dieu ; ». 

Le fait même qu’Il ait fait quelque chose pour vous qui soit différent de ce qu’Il a fait pour les autres, c’est 
Sa grâce pour vous. C’est le don qu’Il vous a faite.  
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Et qu’en est-il de votre expérience chrétienne actuelle ? L’attitude du vrai chrétien né de nouveau est mieux 
vue dans le livre des Psaumes.  

115 :1 Non pas à nous, O Seigneur, non pas à nous, mais à ton nom donne gloire, à cause de ta miséricorde, et pour 
l’amour de ta vérité.  

2 Pourquoi diraient les païens : Où est maintenant leur Dieu ? 3 Certes, notre Dieu est dans les cieux ; il a fait tout ce 
qu’il lui a plu.  

En tant que des vrais chrétiens nés de nouveau, nous reconnaîtrons que nous sommes venus à Christ parce 
que le Saint-Esprit nous a amenés à la bonne disposition. Vous voyez Dieu produisant en vous le vouloir. 
Mais ce même Saint-Esprit n’a pas fait dans beaucoup d’autres ce qu’Il a fait en vous ! Vous savez que c’est 
vrai. 

En admettant que beaucoup d’autres ont également entendu le message de l’Évangile et qu’on leur a montré 
qu’ils avaient besoin de Christ, ils ne sont toujours pas disposés à venir à Lui. Ainsi, il a produit plus en vous 
qu’en eux.  

Je crois que vous pouvez dire : « Je me souviens du moment où cette Vérité m’a été présentée, et ma 
conscience témoigne que ma volonté a agi et que j’ai cédé à Sa volonté dans ma vie ».  

Mais avant que vous ne « cédiez », Il a commencé à « produire en vous Sa volonté, puis après que vous vous 
soyez soumis à Sa volonté, vous avez alors fait Sa volonté. Ainsi, vous avez manifesté la volonté de Dieu. 
Vous êtes devenu un fils de Dieu manifesté. 

Ecoutez, il n’y en a aucun qui, de sa propre nature, veut de lui-même croire à la volonté de Dieu. Jusqu’à 
ce que Dieu ait déployé Sa puissance puissante et ait d’abord accompli un miracle de grâce dans leurs cœurs. 

Alors, qu’est-ce que la volonté humaine ? Est-ce un agent autodéterminé ? Ou est-elle, à son tour, 
déterminée par autre chose ?  

Est-elle souveraine ou n’est-elle qu’une servante ? La volonté est-elle supérieure à toutes les autres facultés 
de notre être au point de les soumettre, ou est-elle vaincue par leurs impulsions et soumise à leur plaisir ?  

Votre volonté gouverne-t-elle votre pensée ? Ou votre pensée contrôle-t-elle votre volonté ?  

Votre volonté est-elle libre de faire ce qu’elle veut, ou est-elle dans la nécessité d’obéir à quelque chose 
d’extérieur à elle-même ?  

« Votre volonté est-elle distincte de vos autres grandes facultés qui résident dans votre âme ?  

Y a-t-il un moi en vous-même, qui peut inverser le moi et attaquer le moi, et ainsi vous diviser en segments, 
comme un verre se brise en morceaux ?  

Ou bien votre volonté est-elle liée aux autres facultés, comme la queue du chien l’est à son corps ? Ou est-
ce que la queue remue le chien ? Mais avec sa tête, il remue la queue. Donc, là où va la tête, toute la créature 
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s’en suit. Tout comme un serpent, il suit sa tête. Pas vrai ? Il ne suit pas sa queue. 

Et l’homme est-il tel qu’il pense en son cœur ? Pense-t-il des pensées finies ? Alors il est limité. Ou pense-t-il des 
pensées éternelles ? Alors, il est éternel.  

La première chose est que vous devez réfléchir, puis votre cœur (vos désirs) entre en scène, puis des actions 
se produisent. La volonté est-elle la chose principale dans l’homme, ou est-ce la dernière chose ? Doit-il être 
subordonné ou seulement réagir aux autres facultés ?  

Genèse 3 :6 « Et lorsque la femme vit que l’arbre était bon à manger, » (et qu’elle l’a perçu avec ses sens) « et 
un arbre à désirer », (Oh, cela a changé sa volonté. Et elle a mangé,) elle prit de son fruit et en mangea. C’était là 
sa volonté. »  

Examinons maintenant la nature de la volonté humaine. 

Qu’est-ce que la volonté ? La volonté est la faculté de choix, la cause immédiate de toutes nos actions. Le 
choix implique nécessairement le refus d’une chose et l’acceptation d’une autre.  

Autrement dit, je dois faire un choix, A ou B. Ne pas faire de choix n’est pas vraiment faire un choix. 

Le positif et le négatif doivent tous deux être présents à l’esprit avant qu’il puisse y avoir un choix de fait.  

Dans chaque acte de la volonté, il y a une préférence, le désir d’une chose plutôt que d’une autre. Et la Bible 
ne dit-elle pas qu’ils aiment le péché plutôt que la Parole ? Là où il n’y a pas de préférence, mais une 
indifférence totale, il n’y a pas de choix.  

Comme le dit l’Écriture : « Ils ont mieux aimé les ténèbres que la lumière. » Autrement dit, ils ont choisi 
les ténèbres plutôt que la lumière. Ou ils aiment les ténèbres, dans une plus grande mesure qu’ils n’aiment 
la lumière. 

Vouloir c’est donc choisir, et choisir, c’est décider entre deux ou plusieurs alternatives. Mais 
il y a quelque chose qui influence le choix ; quelque chose qui détermine la décision.  

D’où votre volonté ne peut pas être souveraine parce qu’elle est la servante de ce quelque chose.  

La volonté ne peut pas être à la fois souveraine et servante. Il ne peut pas être à la fois cause et effet. La 
volonté n’est pas causale, parce que, comme nous l’avons dit, quelque chose la fait choisir, donc ce quelque 
chose doit être l’agent causal.  

Le choix lui-même est affecté par certaines considérations. Et cela est déterminé par diverses influences 
exercées sur l’individu lui-même. Par conséquent, le choix est l’effet de ces considérations et influences.  

Et si c’est l’effet, c’est qu’elle doit être leur servante ; et si la volonté est leur servante, alors elle n’est 
pas souveraine.  
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Et si la volonté n’est pas souveraine, nous ne pouvons certainement pas lui attribuer une « liberté » absolue. 
Les actes de la volonté ne peuvent pas se réaliser d’eux-mêmes, dire qu’ils le peuvent, c’est produire un 
effet sans cause. Autrement dit, rien ne peut produire quelque chose.  

Dans tous les âges, cependant, il y a eu ceux qui ont combattu pour la souveraineté absolue de la volonté 
humaine. Les hommes diront que la volonté possède un pouvoir d’autodétermination.  

Ils disent, par exemple, que je peux tourner les yeux vers le haut ou vers le bas. Ce cas suppose que je 
choisisse une chose plutôt qu’une autre, tandis que je suis dans un état d’indifférence complète.  

Mais dès que l’indifférence disparaît, un choix est fait, et le fait que l’indifférence ait fait place à la préférence, 
renverse l’argument selon lequel la volonté est capable de choisir entre deux choses égales.  

Comme nous l’avons dit, le choix implique l’acceptation d’une alternative et le rejet d’une autre. 

Ce qui détermine la volonté est ce qui la pousse à choisir. Si la volonté est déterminée, alors il doit y avoir 
un déterminant. Qu’est-ce qui détermine la volonté ? La force motrice la plus forte qui s’exerce sur elle.  

Ce qu’est cette force motrice varie selon les cas. Avec l’un, ce peut être la logique de la raison, avec un 
autre la conscience, avec un autre l’impulsion des émotions, avec un autre le murmure du tentateur, avec 
un autre la puissance du Saint-Esprit.  

Celui d’entre eux qui présente la plus forte force motrice et exerce la plus grande influence sur l’individu 
lui-même, est celui qui pousse la volonté à agir.  

Donc, si la Parole dit, ne faites pas ceci, et que vous dites, oh, ça sent bon, ou oh, ça a bon goût, ou oh, ça 
sonne bien, qu’est-ce que vous écoutez ? Qu’êtes-vous maintenant, si vous le faites ? De quoi êtes-vous 
maintenant serviteur ? Des sens. 

Celui de ces éléments qui présente la plus forte force motrice et exerce la plus grande influence sur l’individu 
lui-même, est celui qui pousse la volonté à agir, à avoir lieu.  

Autrement dit, l’action de la volonté est déterminée par l’état de l’esprit (qui à son tour est influencé par le 
monde, la chair et le Diable, ainsi que par Dieu), qui a le plus grand degré de tendance à s’exécuter.  

Regardons deux séries d’alternatives présentées à un frère chrétien : d’un côté, il y avait le sens du devoir 
et sa propre sympathie, de l’autre, le sentiment de ses propres besoins et un réel souci de la gloire de Dieu. 
Ok, ce sont les deux choses. 

Il sentit qu’il devait assister à la prédication de l’Évangile ce soir-là. Ce dernier l’a emporté. Les 
considérations spirituelles l’emportaient sur son sens du devoir. Il voulait aller prier pour les malades, mais 
il voulait être à l’église. Ses considérations spirituelles l’emportaient sur son sens du devoir.  

Ayant pris sa décision, la volonté agit en conséquence, et il se retira pour se reposer, afin d’être prêt pour 
le service du soir. 
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Une analyse de ce cas montre que la pensée était dirigé par des considérations spirituelles, et que la pensée 
régulait et contrôlait la volonté.  

C’est pourquoi nous disons que, si la volonté est contrôlée, elle n’est ni souveraine ni libre, mais elle est la 
servante de la pensée. 

Lorsque nous voyons que la vraie nature de la liberté est que la volonté est soumise aux motivations qui 
s’exercent sur elle, que nous sommes capables de discerner qu’il n’y a pas de conflit entre deux déclarations 
de la Parole de Dieu qui concernent notre Seigneur.  

Dans Matthieu 4 :1, nous lisons : « Alors Jésus fut conduit par l’Esprit dans le désert pour être tenté par le diable. 
» ; Il a été conduit. 

Mais dans Marc 1 :12-13, il nous est dit : « Et aussitôt l’Esprit le poussa dans le désert. Et il fut là dans le désert 
quarante jours, tenté par Satan ; »  

Était-il poussé ou était-il conduit ? Matthieu dit qu’il a été conduit, bien que le Saint-Esprit l’ait poussé à 
partir. Son choix était d’y aller. Bien que vous ayez le choix entre vos pensées et Ses pensées, nous choisissons 
Ses pensées. 

Le fait que Christ ait été « poussé » implique que c’était motivé par une force ou une impulsion puissante, 
telle qu’il ne fallait pas résister ou refuser. 

Qu’il ait été « conduit » dénote sa liberté d’aller. En mettant ensemble les deux, nous apprenons que la 
conduite était très puissante en soi.  

Ainsi, il y a la liberté de la volonté de l’homme et l’efficacité de la grâce de Dieu unies ensemble : un pécheur 
peut être « attiré » et pourtant « venir » à Christ. 

L’« attrait » lui présente le motif irrésistible, la « venue » signifie la réponse de sa volonté. Comme Christ a 
été « poussé » et « conduit » par l’Esprit dans le désert. 

Vous voyez, la Bible dit que nul ne peut venir au Père, s’il n’est pas attiré. Ainsi, ils œuvrent ensemble. 
D’accord.  

La philosophie humaine insiste sur le fait que c’est la volonté qui gouverne l’homme, mais la Parole de Dieu 
enseigne que c’est le cœur qui est le centre dominant de notre être.  

Proverbes 4 :23 « Garde ton cœur avec beaucoup d’empressement, car de lui sont les issues de la vie. »  

Dans Marc 7 :21, Jésus fait remonter ces actes pécheurs à leur source et déclare que leur source est le « 
cœur », et non la volonté ! Il dit : « Car du dedans, du cœur des hommes, sortent les mauvaises pensées, les adultères, 
les fornications, les meurtres, » etc.  

Voyez-vous, la pensée connaissait les deux côtés, mais le cœur a choisi un côté.  
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Encore une fois, dans Matthieu 15 :8, nous lisons : « Ce peuple s’approche de moi et m’honore avec leurs lèvres ; 
mais leur cœur est loin de moi. »  

Le mot « cœur » se trouve dans la Bible au moins trois fois plus souvent que le mot « volonté », même si 
près de la moitié des références à ce dernier se réfèrent à la volonté de Dieu ! 

Lorsque nous concluons que c’est le cœur et non la volonté qui motive l’homme, nous ne nous contentons 
pas de rechercher des mots, mais nous insistons sur une distinction d’une importance vitale.  

Voici un individu devant lequel deux alternatives sont placées. Lequel choisira-t-il ? Nous répondons, celui 
qui lui est le plus agréable, à savoir, à son « cœur », le noyau le plus intime de son être.  

Devant le pécheur est placé une vie de vertu et de piété, et une vie d’empressement pécheresse. Lequel 
suivra-t-il ? Ce dernier. Pourquoi ? Car voilà son choix. Mais est-ce que cela prouve que la volonté est 
souveraine ? Pas du tout.  

Revenez de l’effet à la cause. Pourquoi le pécheur choisit-il une vie d’empressement pécheresse ? Parce qu’il 
le préfère, bien que, bien sûr, il n’aime pas les effets d’une telle conduite. Et pourquoi le préfère-t-il ? Parce 
que son cœur est pécheur.  

Je parlais à un frère l’autre jour, et il a mentionné un homme, à qui il avait dit de ne pas épouser une certaine 
femme. Je veux dire, elle a été mariée deux fois avant. Et il a dit : Ne l’épouse pas. Ça finira mal. » Eh bien, 
le frère n’a pas suivi son conseil. Il a quitté l’église. Il a épousé cette femme. Et maintenant, il dit qu’il veut 
revenir à Christ. Et il a dit : « J’ai compris que quatre minutes de plaisir ne valent pas mon salut éternel. » 
Hein. Que diriez-vous de deux minutes de plaisir ? Que diriez-vous de dix minutes de plaisir ? Deux minutes 
de plaisir. Cela n’en vaut pas la peine. 

Les mêmes alternatives, de la même façon, se présentent au chrétien, et il choisit et s’efforce de mener une 
vie de piété et de vertu. Pourquoi ? Parce que Dieu lui a donné un cœur nouveau ou une nouvelle nature.  

Par conséquent, nous disons que ce n’est pas la volonté qui rend le pécheur imperméable à tous les appels à 
« abandonner sa voie », mais son cœur corrompu et mauvais.  

Il ne viendra pas à Christ, parce qu’il ne le veut pas, et il ne veut pas, parce que son cœur le hait et aime le 
péché :  

Nous lisons dans Jérémie 17 :9 Le cœur est trompeur par-dessus toutes choses, et désespérément méchant ; qui peut 
le connaître ?  

En définissant la volonté, nous avons dit que « la volonté est la faculté de choix, la cause immédiate de toute 
action ». Nous disons la cause immédiate, car la volonté n’est pas la cause première d’une action, pas plus 
que la main.  



 

23 

 

Tout comme la main est contrôlée par les muscles et les nerfs du bras, et le bras par le cerveau ; ainsi la 
volonté est la servante de la pensée, et la pensée, à son tour, est affecté par diverses influences et motifs qui 
sont amenés à peser sur lui.  

En conclusion, voulons-nous suivre notre propre pensée, qui est finie, qui est temporaire, ou voulons-nous 
Sa pensée, qui est éternelle et remplie de toutes les promesses de Dieu ? Comme Josué l’a dit : Quant à moi 
et à ma maison, nous servirons le Seigneur. Inclinons la tête dans la prière. 

Père miséricordieux, nous sommes très reconnaissants, Seigneur, pour Ta Parole, sachant que Ta Parole est 
Ta volonté. Et, Père, nous savons que Tu produits en nous de faire Ta volonté. Tu produits en nous Ta 
volonté et de faire Ta volonté. Au Nom de Jésus-Christ, nous prions. Amen. 
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